
Ata da Oitava Reunião Ordinária do Conseltio de Centro do Centro de Informática da Universidade Federal 
da Paraíba, realizada no dia 03 de outubro de 2014. 

01 Aos três dias do mês de outubro do ano de dois mil e quatorze, às 09:10, em segunda 
02 chamada, na Sala de Reuniões da SODS, ocorreu a Oitava Reunião Ordinária deste Conseliio de 
03 Centro, sob a presidência do Diretor, Guido Lemos de Souza Filhio e na presença dos seguintes 
04 Conselheiros: Valéria Gonçalves Soares - Vice-DIretora, Hamilton Soares da Silva, Chefe do 
05 Departamento de Informática, Alexandre Nóbrega Duarte, Chefe do Departamento de Sistemas de 
06 Computação, Jairo Rocha de Faria, Chefe Pró-Tempore do Departamento de Computação 
07 Cientifica, Daniela Coelho Batista Guedes Pereira, Coordenadora do Curso de Bacharelado em 
08 Ciência da Computação, Clauirton de Albuquerque Siebra, Coordenador do Curso de Engenharia de 
09 Computação, Moisés Dantas dos Santos, Coordenador do Curso de Matemática Computacional, 
10 Lucídio dos Anjos Formiga Cabral, Coordenador do Curso de Licenciatura em Computação-
11 modalidade EaD, Roberto Quirino do Nascimento, Coordenador Pró-Tempore do Programa de Pós-
12 Graduação em Modelagem Matemática e Computacional, Tiago Maritan Ugulino de Araújo, 
13 Coordenador do NPE/LAVID/CI, Lourdes Maria Rodrigues Cavalcanti e Maria Suzana Guerra de 
14 Oliveira, Representantes Titulares dos Servidores Técnico-Administrativos e Rafael Nóbrega 
15 Marques, Representante Titular do Diretório Académico de Bacharelado em Ciência da 
16 Computação. Compareceram na qualidade de convidados Fernando Augusto Medeiros da Silva, 
17 Assessor de Finanças, Thais Gaudêncio do Rêgo, Vice-Coordenadora do Curso de Graduação em 
18 Engenharia da Computação e Tiago Pereira do Nascimento, Membro da Comissão instituída através 
19 da PORTARIA UFPB/CI/GD/N° 01/2014, de 12/02/104. Deixaram de comparecer os Conselheiros 
20 Alisson Vasconcelos de Brito, Coordenador do Curso de Pós-Graduação em Informática e Gustavo 
21 Henrique da Silva Sobral, Representante Titular do Diretório Académico do Curso de Graduação em 
22 Engenharia da Computação e não se fizeram representar por seus substitutos legais. Iniciando a 
23 Pauta, o Presidente abriu a Oitava Reunião Ordinária do Conselho de Centro, do ano de 2014, e 
24 colocou em discussão a Ata da Quarta Reunião Extraordinária, ocorrida no dia 15 de agosto de 
25 2014. Em fase de votação, a referida Ata foi aprovada por unanimidade de votos. Em seguida, o 
26 Presidente abriu a fase de informes, oportunidade em que o Conselheiro Hamilton Soares da Silva 
27 comunicou a todos que foi reconduzido à Chefia do Departamento de Informática, por aclamação, 
28 por ocasião de reunião do Colegiado Departamental do Departamento de Informática, quando 
29 também recebeu as boas vindas pela recondução, por todos os presentes. O Conselheiro Alexandre 
30 Nóbrega Duarte comentou que as inscrições do Concurso para a área de Eletricidade e 
31 Circuitos Lógicos do Departamento de Sistemas de Computação já foram homologadas, A 
32 i Conselheira Lourdes Maria Rodrigues Cavalcanti comunicou a todos que a Comissão designada 
33 pela Portaria UFPB/CI/GD/N° 001/2014, responsável pela elaboração de critérios de ocupação 
34 dos espaços administrativos, docentes e de pesquisa do Centro de Informática na unidade 
35 Mangabeira já concluiu seus trabalhos, estando de posse do processo completo, cuja cópia enviará 
36 a todos, para conhecimento, aproveitando para parabenizar o Prof. Tiago Pereira do Nascimento, 
37 presente, em nome de todos os demais componentes da referida Comissão, pelo excelente trabalho 
38 realizado. O Presidente comunicou a todos que o Prédio do DIGICON está ficando bom e está 
39 sendo executado com recursos de um CT INFRA bastante antigo, o que faz com que o preço do 
40 então cotado, esteja defasado; por isto, explicou ele, o Engenheiro Dr. Antonio da Silva Sobrinho 
41 Júnior já elaborou um projeto complementar; igualmente, o mesmo Engenheiro fez um projeto 
42 complementar para as obras do LAVID, que estão paralisadas desde abril do ano em curso, após a 
43 morte do construtor responsável pela obra, explicando que ambos os projetos complementares irão 
44 para licitação. Ainda foram feitos alguns questionamentos de natureza administrativa em relação ao 
45 prédio do Cl na Unidade de Mangabeira, pelo Conselheiro Jairo Rocha de Faria e por Tiago Pereira 
46 do Nascimento, referentes à pessoal de limpeza, vigilância e portaria e se havia internet no novo 



01 prédio. Iniciando a Ordem do Dia, o Presidente solicitou autorização para incluir na pauta processo 
02 referente à solicitação de realização de concurso para o Departamento de Computação Cientifica e 
03 apreciação de propositura da Conselheira Lourdes Maria Rodrigues Cavalcanti, o que foi acatado 
04 por unanimidade, pelos presentes. Em seguida, o Conselheiro Hamilton Soares da Silva passou a 
05 relatar o processo 23074,040480/2014-97 em que Alisson Vasconcelos de Brito solicita 
06 afastamento no período de 14 de setembro a 17 de outubro do ano em curso, para realização de 
07 visita académica/técnica na Universidade Porto, Portugal, e no Karisube Institute of Technology 
08 (KIT) na Alemanha. Foi lido parecer favorável do Relator, que foi posto em discussão, e submetido 
09 à votação, foi aprovado por unanimidade de votos. Continuando, o mesmo Conselheiro passou a 
10 relatar o processo 23074,011261/2014-25 em que Iguatemi Eduardo da Fonseca solicita 
11 afastamento no período de 08 a 27 de setembro do ano em curso para participar de reuniões 
12 técnicas no Instituto de Telecomunicações da Universidade Técnica de Lisboa, Portugal e 
13 apresentar trabalho cientifico no IEEE Joint Intelligence and Security Informatics Conference em 
14 Hague, Holanda. Foi lido parecer favorável do Relator, que foi posto em discussão, e submetido à 
15 votação, foi aprovado por unanimidade de votos. Em seguida, O Presidente retirou de pauta os 
16 processos 23074.036977/2014-19 - em que Thais Gaudêncio do Rêgo solicita afastamento do 
17 pais, que foi distribuído ao Conselheiro Roberto Quirino do Nascimento em 13 de agosto do ano em 
18 curso, e recebido pelo mesmo no dia 15 de agosto do ano em curso, conforme atesta o competente 
19 Livro de Protocolo de Correspondências, (vide pág. 191 desta Ata) e o Processo 
20 23074.037372/2014-37 - em que Clauirton de Albuquerque Siebra solicita afastamento do pais, 
21 que foi distribuído ao Conselheiro Alisson Vasconcelos de Brito em 13 de agosto do ano em curso, e 
22 recebido pelo mesmo no dia 18 de agosto do ano em curso, conforme atesta o competente Livro de 
23 Protocolo de Correspondências (vide pág. 191 desta Ata); o Presidente do Conselho alegou que os 
24 referidos processos já haviam sido apreciados por este Conselho. Posteriormente, ficou constatado 
25 que os processos em questão se encontram em poder de seus Relatores e ainda não forma 
26 apreciados por este Conselho de Centro. O processo 23074.037378/2014-12 em que o 
27 Departamento de Informática propõe a criação do Laboratório de Visualização de Dados -
28 DATAVIS deixou de ser relatado pelo Conselheiro Lucidio dos Anjos Formiga Cabral, que alegou 
29 não ter recebido o mesmo. Posteriormente, ficou comprovado, através de competente Livro de 
30 Protocolo de Correspondências, que o Conselheiro recebeu o processo no dia 15 de agosto do ano 
31 em curso, (vide pág. 191 desta Ata), estando com a posse do mesmo. Com a palavra, o Conselheiro 
32 Moisés Dantas dos Santos passou a relatar o processo 23074.032378/2014-18 em que Ruy Alberto 
33 Pisani Altafim solicita afastamento no período de 16 de agosto a 02 de setembro do ano em 
34 curso, para desenvolver projeto de pesquisa em conjunto com o Departamento de Engenharia 
35 Elétrica da Escola de Engenharia de São Carlos - USP, São Carlos - SP. Foi lido parecer 
36 favorável do Relator, que foi posto em discussão, e submetido à votação, foi aprovado por 
37 unanimidade de votos. Prosseguindo, o Conselheiro Clauirton de Albuquerque Siebra passou a 
38 relatar o processo 23074.048781/2014-69 em que Ruy Alberto Pisani Altafim solicita afastamento 
39 ' no período de 18 a 26 de outubro do ano em curso, para apresentação de trabalhos científicos, 
40 intitulados Unipolar ferroelectrets - Following the example of the electret microphone more 
41 closely e Acoustic detection of single and multipie air-gap partiai discharges with 
42 piezoelectrets transducers no CEIDP (anual lEE Conference on Eletrical Insulation and Dielectric 
43 Phenomena), em Des Moines, lowa, USA. Foi lido parecer favorável do Relator, que foi posto em 
44 discussão, e submetido à votação, foi aprovado por unanimidade de votos. Dando continuidade, a 
45 Conselheira Maria Suzana Guerra passou a relatar o processo 23074.048889/2014-51 em que 
46 Carlos Eduardo Coelho Freire Batista solicita afastamento no período de 19 de setembro a 03 de 
47 outubro do ano em curso para realizar visita técnica á Young Vic, em Londres - Inglaterra e 
48 participar do Workshop What the Flok? Festival Faire & Penser, em Marselha - França. Foi lido / 
49 parecer favorável da Relatora, que foi posto em discussão, e submetido à votação, foi aprovado por 
50 unanimidade de votos. Em seguida, o Conselheiro Lucidio dos Anjos Formiga Cabral passou a 
51 relatar o processo 23074.051252/2014-42, que encaminha o Relatório Conclusivo da Comissão 
52 Eleitoral instituída através da PORTARIA UFPB/CI/GD/N° 014/2014, de 12/08/2014, com o ^ 



01 resultado da Consulta Eleitoral para escolha de Coordenador e Vice-Coordenador do Curso de 
02 Graduação em Engenharia da Computação, segundo as normas definidas pela Resolução n° 
03 02/2013, do Conselho de Centro do Centro de Informática. Foram eleitos os professores Thais 
04 Gaudêncio do Rêgo, para o cargo de Coordenadora e Ruy Alberto Pisani Altafim, para o cargo 
05 de Vice-Coordenador. Foi lido parecer favorável do Relator, que foi posto em discussão, e 
06 submetido à votação o referido Relatório Conclusivo foi homologado por unanimidade de votos. 
07 Continuando, o Conselheiro Lucidio dos Anjos Formiga Cabral passou a relatar o processo 
08 23074.051263/2014-22, que encaminha o Relatório Conclusivo da Comissão Eleitoral instituída 
09 através da PORTARIA UFPB/C1/GD/N° 014/2014, de 12/08/2014, com o resultado da Consulta 
10 Eleitoral para escolha de Coordenador e Vice-Coordenador do Programa de Pós-Graduação 
11 em Informática, segundo as normas definidas pela Resolução n° 02/2013, do Conselho de Centro 
12 do Centro de Informática. Foram eleitos os professores Tiago Pereira do Nascimento, para o cargo 
13 de Coordenador e Alisson Vasconcelos de Brito, para o cargo de Vice-Coordenador. Foi lido 
14 parecer favorável do Relator, que foi posto em discussão, e submetido à votação o referido Relatório 
15 Conclusivo foi homologado por unanimidade de votos. Dando prosseguimento, o Conselheiro 
16 Lucidio dos Anjos Formiga Cabral passou a relatar o processo 23074.051256/2014-21, que 
17 encaminha o Relatório Conclusivo da Comissão Eleitoral instituída através da PORTARIA 
18 UFPB/CI/GD/N° 014/2014, de 12/08/2014, com o resultado da Consulta Eleitoral para escolha de 
19 Coordenador e Vice-Coordenador do Curso de Graduação em Ciência da Computação, 
20 segundo as normas definidas pela Resolução n° 02/2013, do Conselho de Centro do Centro de 
21 Informática, Foram eleitos os professores Daniela Coelho Batista Guedes Pereira, para o cargo de 
22 Coordenadora e José Antonio Gomes de Lima, para o cargo de Vice-Coordenador. Foi lido 
23 parecer favorável do Relator, que foi posto em discussão, e submetido à votação o referido Relatório 
24 Conclusivo foi homologado por unanimidade de votos. Depois, o Conselheiro Hamilton Soares da 
25 Silva passou a relatar o processo 23074.040579/2014-99 em que Alexandre Nóbrega Duarte 
26 solicita progressão funcional do nivel de Adjunto II para o nível de Adjunto III. Foi lido parecer 
27 favorável do Relator, que foi posto em discussão. Submetido à votação, o parecer favorável do 
28 Relator foi aprovado por unanimidade de votos. Continuando, o Conselheiro Alexandre Nóbrega 
29 Duarte passou a relatar o processo 23074.053108/2014-41 em que o DEPARTAMENTO DE 
30 COMPUTAÇÃO CIENTÍFICA, DE AUTORIZAÇÃO PARA REALIZAR CONCURSO PARA 
31 PROVIMENTO DE UMA VAGA NA CATEGORIA DE PROFESSOR ADJUNTO, NÍVEL A, PARA A 
32 ÁREA DE ANÁLISE E PROJETO DE ALGORITMOS, UTILIZANDO A VAGA PROVENIENTE DA 
33 APOSENTADORIA DE HÉLIO DE MENEZES SILVA, PUBLICADA NO D.O.U. de 17/01/2014, 
34 Seção 2, Página 36. O assunto foi posto em discussão, e a realização do referido concurso foi 
35 aprovada por unanimidade de votos. Foram ainda tomadas as seguintes deliberações, em relação 
36 ao referido concurso, por unanimidade de votos: Perfil do candidato: titulo de Doutorado em 
37 Computação, Informática, Engenharias, IVIatemática, Matemática Aplicada ou Modelagem 
38 Computacional; Temas do concurso: 1) Crescimento de Funções e Recorrências; 2) NP-
39 Completude; Definição; Exemplos; Discussão do Problema "P" versus NP; 3) Algoritmos de 
40 Ordenação por Comparação {Bubbie Sort, Selection Sort, Insertion Sort, Heap Sort, Merge Sort e 
41 Quick Sort); 4) Algoritmos de Ordenação Linear [Couting Sort, Bucket Sort, Radix Sort); 5) 
42 Estrutruras de Dados: Pilhas, Filas, Listas Encadeadas, Hash Tables, Árvores Binárias, Árvores 
43 Vermelho e Preto, Árvores B e Fibonacci Heaps; 6) Algoritmos de Grafos: Busca por profundidade e 
44 por largura; Problemas de Caminho Mínimo e Árvore Geradora de Custo Mínimo; Algoritmos de 
45 Kruskal e de Prim; 7) Programação Dinâmica; 8) Programação Gulosa; 9) Algoritmos de 
46 Computação Numérica: Máximo Divisor Comum; Solução de equações lineares; Teorema Chinês d 
47 Resto; Algoritmo de Chave-pública RSA; 10) Meta-heuristicas - GRASP, Simulated Annealing, 
48 Algoritmos Genéticos, Tabu Search. Comissão Examinadora: Lucídio dos Anjos Formiga Cabral 
49 - CI/UFPB, Presidente, Danile Aloise - DCA/UFRN e Manoel Bezerra Campelo Neto -
50 DEMA/UFCG, Titulares, e Vivek Nigan - CI/UFPB, Marcone Jamilson Freitas Souza -
51 DECOM/UFOP e Luis Satoru Ochi - IC/UFF, Suplentes. Foi lido parecer favorável do Relator, que 
52 foi posto em discussão, e submetido à votação, foi aprovado por unanimidade de votos. 



01 Continuando, o Presidente passou a palavra à Conselhieira Lourdes Maria Rodrigues Cavalcanti, que 
02 propôs que, por ocasião da inauguração das instalações do Centro de Informática na Unidade 
03 Académica de Mangabeira, fossem prestadas homenagens aos Professores Rómulo Soares 
04 Polari, Margareth de Fátima Formiga Melo Diniz, Guido Lemos de Souza Filho, Valéria 
05 Gonçalves Soares, Raimundo de Gouveia Nóbrega Filho, Valéria Gonçalves Soares, Hamilton 
06 Soares da Silva, Antonio da Silva Sobrinho Júnior e à Servidora técnico-administrativa Simone 
07 Barcia Brasil Siqueria, explicando que esta propositura se dava no sentido de resgate da história 
08 do Centro de Informática, que não começou no dia 1° de setembro de 2011, quando o Cl foi criado 
09 no CONSUMI, e sim, muito antes, na fundação do Departamento de Informática, que originou o Cl. O 
10 assunto foi posto em discussão, e submetida à votação, a propositura da Conselheira Lourdes Maria 
11 Rodrigues Cavalcanti foi aprovada por unanimidade de votos. O Presidente deu por encerrados os 
12 trabalhos, e nada mais havendo a tratar, eu, Lourdes Maria Rodrigues Cavalcanti, atuando como 
13 Secretária dos trabalhos, lavrei a presente ata, que vai por mim assinada, pelo Senhor Presidente e 
14 demais presentes à sua aprovação. Conselho de Centro do Centro de Informática da Universidade 
15 Federal da Paraíba, em João Pessoa (PB), 14 de novembro de 2014. 
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